

<校訓> 白梅の においゆたかに 明るく強く 毎日必ず 一歩前進



輝く未来へ

教育目標 「自ら学び 創造する生徒」 「豊かな心で 思いやりのある生徒」 「ねばり強く 健康な生

板橋区立加賀中学校
学校だより
令和6年度 第2号
令和6年5月16日
校長 松本 彰弘

声高らかに 校歌を歌おう!!

突然ですが、みなさんは特技をっていますか？新しいクラスになった1ヶ月前、自己紹介の場面で、みなさん自分の特技をどのように話したでしょうか。私は、特技というほどのものではありませんが、そういう場面ではこのように言います。「私の特技は、自分が通った小学校、中学校、高校、大学、そして今まで勤めた9つの中学校の校歌を歌えることです。」

大したことではないかもしれませんが、できる人は意外と少ないように感じます。なぜでしょうか？それは、校歌というものを歌う機会が少ないからだと思います。特に、卒業してしまうと、歌う機会は同窓会くらいしかありません。歌う機会がなければ忘れてしまうのも無理ないことです。では、なぜ私が覚えているのかというと、はっきりした理由はわかりません。強いて挙げれば、校歌斉唱の機会に毎回手を抜かなかったからかもしれません。それで自然と深く刻み込まれたのではないのでしょうか。

校歌には、その学校を創った人の思い、そこで学ぶ生徒への期待や受け継いでほしい伝統などが込められています。それは作詞した方の思いにほかなりません。加賀中の校歌は、開校当初の昭和33年に制定されました。多くの学校の校歌の作詞者は有名な詩人であったり、初代の校長先生であったり、最近ではポップスのシンガーであったりします。その中で、加賀中の校歌の作詞者は「加賀中学校職員」なのです。これは珍しいことと言ってもいいでしょう。このことについて、創立十周年記念誌に、初代校長、稲澤正一先生の言葉が掲載されています。

「校歌については、職員生徒の共同のよりどころにふさわしいものをと念願し、全職員で考え、それを持寄り、椿教頭が中心で骨子をまとめ、私の考えも入れて校章の精神を歌にもり込んだわけです。厳寒に耐えて総てに先がけ、ふくいくなる香りを放ち、清純な白梅の姿を心として自己訓練に励むことを歌ったわけです。」

そして、二番の歌詞には校訓である「毎日必ず 一歩前進」が「日ごとに一歩進まん」との歌詞となって表されています。

加賀中生は、割と元気よく校歌を歌うみなさんですが、これから校歌を歌うときは、初代校長先生をはじめとする創立当初の先生方の思いを受け継いで、今よりもっと声高らかに歌うよう心がけてください。直近で校歌を歌う機会は運動会です。全ての競技が終わった後、互いの健闘を称え合い、スローガンにある「冠全燃笑」をしたみなさんが、「一生懸命やりきった、全力を出し切った」というすがすがしい思いで歌う校歌は、きっとすばらしいものになると思います。67年の伝統を受け継ぐ、心のこもった校歌を期待しています。

道徳公開講座～いじめについて考えました

4月20日（土）道徳授業地区公開講座を行いました。テーマは「いじめの防止」です。いじめは、残念ながらどの学校でも、どの集団でも起こりうるものです。いじめを防止するために、今回の授業を通して、いじめを許さない心を全員が持ち続けることを期待しています。加賀中では、いじめの早期発見に向け、年3回のふれあい月間アンケートに加え、生徒が話しやすい先生に直接相談できる「かがもん相談カード」というフォームを開設しています。もしいじめが発生したら、全教員が一丸となって対応していきます。また、加賀中では全学級で「いじめ撲滅宣言」をつくっています。今年度の各学級の宣言を紹介します。宣言をつくるだけでなく、実現できる生徒を育てます。

授業をご覧になった保護者様からは、「学校から逃げてもいい、というメッセージを学校が発してくれたのは大切なこと。」「レジメをご用意いただけましたことで、子どもと父親母親がともに共有でき感謝です。」とのご感想をいただきました。

セーフティー教室&

不審者対応避難訓練

4月26日（金）ソフトバンクの方より、SNSの危険について教えていただくセーフティ

教室を行いました。SNSは今や社会生活に欠かせないコミュニケーションツールになっていますが、不用意に使うと危険なことや誤った使い方で人を傷つけることなどを、具体的な例を挙げて説明してくださいました。SNS上のトラブルは、学校では分かりません。保護者のみなさまには、お子様がSNS等の通知を必要以上に気にする様子があったり、メッセージ画面等を親に見られないように隠す様子があったり、以前より思い悩んだり上の空になることが増えたりしたときには、お子様の話を丁寧に聞き取っていただきたいと思います。SNSという便利なツールがいじめの温床にならないよう、ご留意ください。SNSのトラブルを防ぐために、お子様と密にコミュニケーションをとり、SNSの利用法等について、話し合っていたきたいと思います。

安全を守るという観点からは、5月7日（火）に板橋警察署の方の協力を得て、不審者が学校に侵入したという想定で避難訓練を行いました。不審者が侵入したことを知らせる暗号放送が流れたことを合図に、教室に不審者が入らないように鍵を閉め、机などでバリケードを作る訓練、男性教員を中心に不審者をさすまたを使って取り押さえる訓練を並行して行いました。訓練後は、警察署の方からいざというときの3つの対処法、「指示を聞く、勝手に動かない、相手を刺激しない」を教わりました。学校は外部の方を完全にシャットアウトできない性質があります。もしものことが起こらないよう十分注意いたしますが、万一のことが起きたときには、今回の訓練を生かして、生徒の安全を第一に考えた対応を行います。

【全学級のいじめ撲滅宣言】

7年1組	Justice
7年2組	困っていたら助けられる 仲間思いなクラス
7年3組	十人十色 ～1人1人が違う個性～
7年4組	一つ一つの行動を考え、みんなが仲間だと意識しあい、話しやすい、いじめのない環境をつくる
8年1組	仲間を愛せるクラス
8年2組	安心フィルター ～一人にさせない～
8年3組	コミュニケーションの極み 「友達最高です」
8年4組	SKY ～いじめ電波 ここは圏外～
9年1組	いじめが正しい根拠を言え
9年2組	ふ平等なく じゆうにすごし わかりあえる らぶ&ピース
9年3組	同調の防波堤
9年4組	第四組徳丸憲法

保護者会アンケートより

4月20日（土）に行った保護者会には、のべ人数で7年生112名、8年生102名、9年生104名の保護者様にご参加いただきました。ありがとうございました。昨年のアンケートでいただいたご意見を生かし、今年は体育館での全体会をやめ、各教室で行いました。教職員紹介も校長の紹介ではなく、一人一人の自己紹介を撮影した動画配信で行いました。カメラを止めない、一発撮りの動画はいかがでしたでしょうか。アンケートに寄せられた、ご意見を紹介します。

- ☆ 7年生全クラスの授業を参観しました。先生方が明るくハッキリとした声でわかりやすく授業を進めているのが印象的でした。
- ☆ 担任の先生やお友達のお母様方と直接お話しできるので、とても貴重な時間だと思います。
- ☆ 先生の自己紹介動画を楽しく拝見しました。保護者も担任以外の先生方と関わる機会が少ないため、子どもからお名前を聞いていた先生がどのような方かなんとなく分かって安心しました。学校が一丸となって加賀中をより良くしていこうとしている雰囲気を感じました。
- ☆ 担任の先生の「努力し続けることが大切」というお話がとてもいいと思いました。家でも折に触れて、地道な努力を促していけたらと思います。
- ☆ 保護者の出席がとても多く、驚きました！グループになって話し合いをしましたが、生徒になったつもりで先生も接してくださり、いつもこんな感じなんだなと思い、とても楽しかったです。時間があまりなく短かったです。親同士のコミュニケーションも取れたので、またこのような活動があったらいいなと思いました。
- ☆ 保護者会で保護者の自己紹介（一人ずつ子どものことを話す等）があるのが毎回苦痛でした。これがあると思うと行きたくないと思う保護者が大勢いたと思います。今回なくてほんとうに安心しました。次回からも保護者で話し合うというスタイルにしてください。
- ★ 全体会にかかる時間が長いと感じました。学級懇談会は短めだったので、できれば学級懇談会の時間を長めにとってほしいです。（⇒ 次年度の検討課題にします。）
- ★ 小学校と同じ日の学校公開はどちらかにしかいけない。小学校では同じ日に引き取り訓練があり、夫に仕事を休んでもらい、加賀中の保護者会に行ってもらいました。同じ日に保護者会は困りました。（⇒ 板橋区では、小学校も中学校も年6回以上、原則第3土曜日に授業公開日を設けることになっているので、小学校と中学校が同じ日に学校公開日を設けることがあります。学校間で調整はいたしますが、それでも保護者の方に来ていただきたい日が重なってしまうことがあると思います。ご容赦ください。）
- ★ 去年から感じていましたが、イベントごとのこういったアンケートはありますが、通年で学校全体に対する意見や質問、感想など、こういった web 形式でもいいので、そういう意見できる場がほしいです。匿名で。言いたいことを伝えるのが難しいです。もっと改善できる部分があると思うので、意見投書箱的な機会を設置ください。（⇒ ご指摘ありがとうございます。保護者の方のご意見やご提案をしっかりと受け止める場の設定に努めます。ただ、匿名ですとその方のご質問やご要望に直接ご回答できませんので、その点をご理解いただきたいと思います。）
- ★ 小学校の頃は、先生にもよりますが、教室内でビデオを撮っておいて、いつもこんな感じで朝の準備をしている等、普段の子供たちの様子を見せてくださったりしていました。こういうものを親は求めている気がします。（⇒ ご提案ありがとうございます。中学生ともなると、普段の様子を親に見られたくない生徒も増えてきます。カメラを向けても顔をそらす生徒もいます。生徒と相談の上、対応を考えたいと思います。）

5月第二月曜日は部活動の日です

板橋区では、5月の第二月曜日を「部活動の日」とし、

生徒にとっては、部活動を支えている家族・保護者や指導者に感謝する日
 指導者にとっては、部活動の指導のあり方を考える日
 家庭や地域にとっては、部活動の意義について再認識する日

と定めています。

先週の朝礼で、校長より部活動の日についての講話を行いました。あわせて、技能の優劣や先輩後輩の上下関係の中で、嫌な思いをする人が出ないようにすることも訴えました。誰もが一生懸命部活に取り組み、技能だけでなく多くのことを学ぶことを期待します。

令和6年度
部活動入部状況

部活動名	7年男子	7年女子	8年男子	8年女子	9年男子	9年女子	合計
野球部	7	0	8	0	9	0	24
サッカー部	6	0	6	0	3	0	15
ソフトテニス部	3	8	13	8	17	2	51
バスケットボール部	12	5	7	9	11	7	51
バレーボール部		5		9		10	24
卓球部	13	3	2	4	8	10	40
吹奏楽部	7	12	6	12	3	9	49
美術部	2	7	3	15	3	8	38
英語部	7	4	6	5	13	1	36
茶道部	1	8	2	7	0	2	20
部活動加入率	91.6%		89.7%		84.0%		88.4

生徒の活躍

- 卓球部 春季研修大会
女子シングルス第3位
女子ダブルス第3位
男子シングルス第5位
- バレーボール部 春季練習大会 第5位
高島二中に勝利・赤塚三中に惜敗
日大豊山女子中・板橋二中に勝利
- 野球部 軟式野球連盟大会
中台中に惜敗
- ソフトテニス部 第4ブロック研修大会
男子団体 北区浮間中に惜敗
志村二中に勝利
女子団体 北区浮間中に惜敗
板橋三中に惜敗
- バスケットボール部 春季研修会
男子 志村二中に惜敗
女子 淑徳中に惜敗

今後の予定

- 5月20日(月) 生徒朝礼
教育実習開始
- 5月22日(水) 運動会予行練習
- 5月25日(土) 運動会
(雨天時は28日に順延)
- 5月27日(月) 振替休日
- 6月 3日(月) 朝礼
- 6月 6日(木) 9年茶道体験学習
- 6月 7日(金) 生徒総会
教育実習終了
- 6月11日(火) 耳鼻科検診
- 6月13日(木) 避難訓練
- 6月13日(木) ~ 18日(火)
定期考査一週間前 図書室放課後開室
- 6月14日(金) 授業公開日
第1回進路説明会
- 6月19日(水) ~ 21日(金)
第1学期末考査

